



寒さのぶり返した一日でしたが、多くの体験が出来た楽しいツアーになりました。具体的には
(1) ザゼンソウ観察：見頃のザゼンソウを観察でき「見ごたえがある」「前回より増えている」の
声が多く聞かれました。(2) そば打ち体験：11のテーブルに分かれ苦戦する班もありましたが
そばを打ち、ざるそばにいただきました。山菜ごはんも温かく評判が上々でした。(3) 野鳥
観察：北帰行を間近に控えたオオワシの姿を見ることが出来てラッキーでした。無事の帰郷と再渡
来を願わずにはられません。皆さんの元気で雨も寒さも吹きとぶバスツアーになりました。

【実施日】：2024年2月23日(金・祝日) 【天気】雨のち曇り 【参加者数】62名

【行程】：JR高槻・バス駐車場8：30出発→京都東IC→道の駅「藤樹の里」でトイレ休憩。

→ザゼンソウ観察(今津町・弘川) →「ゆめの」でそば打ち体験と昼食→メタセコイア
並木→湖北野鳥観察センター→草津S.A→高槻IC→高槻駅周辺で18：30分に解散。



ザゼンソウは見頃の時期
を迎えていました。



みんなで協力してそ
ばを打ちました。



自分達で打ったざるそ
ばと山菜ごはんの昼食



オオワシのイラストが
お出迎え(野鳥観察C)

寄せられた一ロメモ

- ・13年ぶりのザゼンソウは相当増えており、見ごたえがあった。保存会のスタッフの苦労がしのばれる。またオオワシが見られたのはラッキーだったが意外とカモ類が少なくオオバンの群くらいだった。
- ・にわかづくりの班編成のそばづくりだったが、みんなであーでもないこーでもないで協力し合い、最後に出来上がったそばを食べたことがとても美味しかった。
- ・ザゼンソウも見頃で沢山みられ、自分たちで打ったそばを食べ、山本山のオオワシも見られ、また野鳥センターの係員の説明も良く楽しい一日で大満足でした。
- ・野鳥センターでオオワシの説明をしていただきよくわかりました。
- ・「山本山のおばあちゃん」の愛称で親しまれているオオワシに会えた。しかも木から飛び立つ瞬間も観ることができた。野鳥観察センターの所長の話では、今年で連続26年とのこと、今日明日にでもシベリアに帰るとのこと、来年も元気な姿を見せてほしいものだ。
- ・悪天候承知の活動でしたが、群生のザゼンソウ、自分たちで打った美味しいそば、雄大に空を飛ぶオオワシと見所たっぷりのバスツアーで大満足でした。
- ・雨にもかかわらず沢山のザゼンソウとオオワシの飛行も見られて楽しい一日でした。